

令和6年(2024年) 9月号

愛護班通信

芦屋市立青少年愛護センター発行 ☎0797-31-8229 FAX0797-31-8231



<令和6年7月の各班の活動記録より>

精道班



◆下校見守り 精道小学校西門・東門 (7月17日)

12時25分から下校が始まり、ピークは30分から40分でした。西門では、芦屋市役所の昼休みと重なり、職員の方の往来もありましたが、学童やキッズスクエアを利用している児童が多いのか、混雑することはなかったです。概ね安全に下校できていましたが、一部の児童が横断歩道ではなく、車道を横切っていたので注意しました。一方、大人のマナーが気になりました。歩道からはみ出して歩いたり、横断歩道ではない場所を横切る自転車も見かけました。東門では、下校ピーク時には、横一列で横断歩道からはみ出す児童がいたので注意しました。高学年(主に6年生)のマナーの悪さが気になりました。信号無視をしたり、赤信号なのに渡ろうとしたりする児童もいました。また、横断歩道を渡らない児童も数名いました。低学年(主に一年生)は、夏休みに向けての大きな荷物を持ちながらの下校途中に、お道具箱の中身が出てしまったり、注意散漫で信号を見ていなかったりで、別の危なさを感じました。児童以外では、学童保育の車、配達トラックなどの路上駐車が重なっている時間があり、死角ができて危ないのでは…と心配になりました。

◆登校見守り 精道小学校西門～通学路、東門～通学路 (7月19日)

終業式の日に計6人で分散して、登校見守りを行いました。以下、気になった点です。西門側の歩道橋下で歩道橋から降りてくる児童と、信号のある横断歩道を往来する人や自転車との接触の危険性を感じました。東門付近では送迎車が3、4台ほど見受けられました。北側から国道43号線に向かう車の数が朝は特に多く、注意の必要性を改めて感じました。横断歩道を斜め渡りする児童に注意をしました。児童の流れが落ち着いたタイミングで横断歩道ではないところを斜め横断する大人の女性がいきました。一緒に見守りをしていたメンバーが「横断歩道を渡ってくださいね!」と呼び掛けをする様子を見て、見習いたいと思いました。東門側の歩道橋下で、自転車と歩道橋から降りる児童が交差する危ないポイントがあります。高学年の児童は自転車が来ていないか確認している様子でしたが、低学年生はあまり気にしていない児童が多く、また道の真ん中を並んでゆっくり歩く児童がいたので注意しました。危ない場所であることを教える意味でも、この場所での見守りの必要性を感じました。

◆コミスク夏祭りパトロール 精道小学校 (7月20日)

夕日が眩しい中、精道コミスク夏祭りの見守りを行いました。暑い中、子どもたちも楽しみにしていたようですが、早く渡りたい気持ちを我慢してちゃんと信号を守っていました。何

名か門近くで車で送迎がありましたが、降ろしたらすぐに出発してくれました。危ないと感じる場面はなかったです。また、去年は自転車マナーが悪かったのですが、今年は自転車が歩道に溢れることはありませんでした。徒歩での参加が周知されたのかなと感じました。会場ではダンスなどの演目があり、どのブースも行列ができ、子どもたちの笑顔がたくさん見られました。

◆コミスク夏祭りパトロール 精道小学校 (7月20日)

いよいよ夏休み!! 沢山の子どもたちで賑わっていました。浴衣姿の子も多く夏祭りを楽しみにしていたのだろうなあ、と想像しながらもどんなお店があるのか、グルっとひと回りしました。ゲームは、輪投げ、スーパーボールすくい、金魚すくい、射的、的当てなど、どこも行列でした。カレーライス、たい焼き、コロケ、唐揚げ、焼きそばなど、思っていたより飲食店も沢山ありました。クワガタやカブトムシなどの昆虫を扱ったお店もありました。愛護のベストを着ていたせいか、「トイレは何处ですか」と聞かれたので、案内しました。18時30分からは、盆踊りが始まり、赤い法被を着て楽しそうに踊る男の子! 見ている私たちもすごく楽しくなりました。他には、高校生ぐらいの男女が浴衣姿で盆踊りに参加していて、盆踊りを盛り上げてくれていました。中学生の姿がなかったように思いました。知り合いの高校生に会いましたが、久しぶりに来て懐かしいなあ、と言っていました。19時になり、帰る人の姿も増えてきたので、横断歩道で旗振りをしましたが、問題なく終わりました。関係者の方はかなり前から準備をし、当日は朝早くからお店の準備で大変だったと思いますが、とても良い夏祭りだったと思います。



宮川班

◆パトロール 宮川小学校羊門→西藏児童遊園→ライフ芦屋呉川町店(建設中)→福祉センター→図書館 (7月5日)

今日はとても暑く、兵庫県下でも熱中症アラートが出ていました。宮川小学校キッズスクエアでは、暑い中、20分だけ運動場で遊んで、一旦室内に入るという対応をとっていました。西藏児童遊園では、暑い中、まだまだアジサイがきれいに咲いていました。呉川町に建設中の「ライフ」の南側にあるマンションの児童の通学路について、保護者が心配されているので、見てきました。マンション前は歩道がありますが、そこから西行きは歩道がなく、宮川沿いは危ないということで、通学路はマンションより西(学校とは反対方向)のはなみずき通りまで出なくてはなりません。道路幅はあまり広くないですが、両方向を車が通ります(旧バス道)。通学路を変えるのも難しいと思うので、登下校見守り時は気にしてほしい地点です。福祉センター2Fのスタディールームは、数人が利用していました。コンセントもあり、タブレットを使って勉強している子もいました。図書館では、小学生の児童が寝ころびながら、1冊の本を楽しそうに読んでいて、とてもかわいかったです。

◆登校見守り 若宮町、打出小槌町、南宮郵便局前交差点、国道43号線南側歩道橋前、国道43号線北側歩道橋前、呉川町~羊門、宮塚町~羊門 (7月9日)

元気よく挨拶ができていました。「挨拶上手だね」と声を掛けると、次の地点ではさらに元

気に挨拶できていました。途中でおしゃべりに夢中になったり立ち止まったりして、スムーズに進むことができない登校班がありました。よく遅れてくる児童を待っていましたが、来ませんでした。また、日傘を差すことで横に広がっていました。どの班も時間どおりに出発できており、長い列を作ってひと時にまとまって登校していました。班長は、歩道に出る前に一時停止・左右確認、後ろを振り返ってのペース確認・安全確認ができていました。西蔵町から国道43号線南側歩道を通って登校してくる班がありますが、通学路として民家側を通り、羊門前の横断歩道を渡って登校していました。国道43号線沿いの自転車の通行量は相変わらず多いですが、2名で見守りしたので目が行き届き良かったです。羊門手前で立ち話をしている児童が見受けられました。混雑しており車道にも近いので、門を入ってから話すほうが安全に思えました。通学路に犬のフンやゴミが落ちていました。朝から気持ちの良いものではないので、マナーを守っていただきたいと思いました。

◆下校見守り 宮川小学校羊門前、宮川小学校北側歩道橋(国道43号線北側・南側) (7月19日)

日中の暑さ対策が欠かせない、とても暑い中での見守りでした。学年、クラスにより終わる時間がバラバラで、見守り時間が長引きました。前川クリニック西側マンションの隣家が解体工事中でしたので、作業されていた方に「これから子どもたちの下校になります。こちらでも声掛けしますが、よろしくお願いします」と伝えました。保護者の方に言われてか帽子をかぶっている子どもが大半で、中には日傘をさしている子どももいました。複数で帰る子どもが多くお喋りに夢中になっていたもので、国道43号線北側の陸橋を降り切る前に、自転車の確認をするように声を掛けました。ほとんどの子どもが自分たちで確認しながら通ってくれました。終業式で荷物をいっぱい抱えている子もいて、陸橋の階段は気をつけて上り下りしないと危ないと思いました。また、陸橋にはタバコの吸い殻も沢山落ちていました。明日からは夏休みなので、怪我や事故なく、元気に過ごしてほしいと思います。

◆宮川コミスク夏祭りパトロール (7月20日)

宮川コミスク夏祭りが開催されました。今年度はコロナ禍以来、久しぶりに入場制限を設けず、開催されます。精道コミスクも本日が夏祭りのため、行き来する子が多く、例年以上に混雑するのではとの懸念がありました。コミスク事務局からの要望を受けて気をつけて見守りをしたり、パトロールをしたりしました。体調不良やケガがないか、校舎内・中庭は立ち入りと飲食禁止、飲食スペースはコミスク棟、会議室のみ。出入口の羊門では混雑しないよう、事故のないよう、速やかに下校するように誘導、グラウンド内は自転車は乗らず、押して歩くという点です。参加者で、羊門、校舎内・コミスク棟、グラウンド・駐輪場、に分かれて見守りをし、以下、気づいた点になります。グラウンド内は、ゴミのポイ捨てが多かったです。「自分が出したゴミは持ち帰る」という意識を、子どもの時から身につけられるように、周知徹底が必要だと改めて思いました。パトロール活動中に気づいた点に関しては、コミスク事務局にも報告する予定です。

◆打出天神社夏祭りパトロール 打出天神社周辺 (7月24日)

拝殿左手に青少年愛護委員詰所を設けていただきました。参加者が揃えば、随時パトロールに出発しました。天神社周辺のパトロールでした。宮塚公園と同じ形状の階段状デッキ、さかい目がわかりづらく、危なく感じました。〈お地藏さん(パワースポット)〉打出小槌町10、小槌幼稚園西側路地に入ったつきあたり、ずい分前に整備され、明るくなりました。夜のパト

ロールでしか見えてこない町の様子や環境もあり、久しぶりの夜のパトロール参加でした。地車のおはやし、かけ声、境内にはお店が出ており、たくさんの人々でにぎわった蒸し暑い一日でした。

◆打出天神祭りパトロール 打出天神社周辺 (7月25日)

打出天神社の天神祭りは打出浜班が担当でしたので、一緒にパトロールをしました。前日、宮川班でパトロールした箇所を打出浜班の方々にも見ていただきました。同じような感想であったり、また新たな意見を聞けたり、岩園班の方も来られていて、他の班の方と交流できて良い経験ができました。祭り会場も前日に続き賑わっていましたが、早い時間は親子で来ている人も多く、特に大きなトラブルは見られませんでした。来客の自転車が車道に膨らんで、車の通行の妨げになっていたのを、打出地車(だんじり)の方に報告して整理していただきました。それも見ていないとまた同じように自転車が広がって止められていました。小学生がトイレの場所がわからないと困っていたので、打出教育文化センターのトイレに案内しました。やはりトイレの問題は気になるところです。自転車の鍵を落として探している学生もいました。子どもたちだけで来ている姿も多く見られ、落とし物預かりの場所もわかりやすいほうが良いなと思いました。

山手班



◆登校見守り 双葉屋～東門付近 (7月1日)

本日は雨のため、登校見守りを実施しました。今朝は、通常よりも車の交通量が少なく、通行禁止時間帯に通行する車やバイクもなかったです。雨なのにとっても見守りしやすいと思っていたら、双葉屋さんから北へ約50メートル先で、マンション工事のトラックが左に曲がる坂を上れず、タイヤが空回りして下がりかけていました。その時、遅れて登校していた子どもがそばを通ろうとしていたので、慌てて駆け上がり、トラックに大声で子どもがそばにいるので車を動かさないように伝えました。このような危険な出来事がありました。

◆登校見守り 開森橋 (7月1日)

今日は雨のため、見守りを行いました。ライト坂の工事等もあるので気になりましたが、スムーズに列を作り歩いてくれていました。しかし、子どもたちは下を見て坂を登るので、坂を下りてくる方とぶつかったり邪魔になったりする様子も見受けられました。もう少し子どもたちへの声掛けが必要に思います。また、雨の日は車の通行が多くなり強引な車が見受けられます。いつ何が起こってもおかしくない状況なので、雨の日は特に見守りが必要だと実感します。

◆登校見守り 開森橋、ライト坂、白石さん前 (7月2日)

雨の日でしたので、開森橋、ライト坂、白石さん前それぞれ見守り、挨拶運動をしました。工事中のライト坂の警備員さんが上の方におられたので、下の方にいてもらえると助かります。お一人だったので、みんなでバラけて対応しました。美容室前(スチュアート前)の横断歩道は中学生が斜め横断しがちです。渡った先の歩道がとても狭い上に下から来る小学生、上から来る一般の方とのすれ違いが難航します。致し方なくガードレールからはみ出す人もい

ます。危険がないか見守ってはいますが中々交通整理のしにくい場所です。

◆登校見守り 双葉屋から東門付近 (7月2日)

本日は雨のため、登校見守りを実施しました。連日の雨で子どもたちも、雨の登校にいささか慣れて登校できているのでは?と思いました。全体的に特に遅れる子どももおらず、スムーズな登校風景でした。

◆登校見守り 開森橋付近 (7月3日)

今朝は蒸し暑く子どもたちも大変と思いました。「このライト坂大変ですか?」と聞くと「慣れたので大丈夫です」との返事でした。途中で水筒の飲み物を飲んでいる子どもを多く見かけました。ガードレールの工事、ポラードが設置されていました。硬度なので車が接触しても歩行者は安全とのことですが、車の突っ込みがないことを願っています。夏休みまでまだ3週間ありますが、頑張ってください。

◆登校見守り 双葉屋から東門 (7月3日)

今朝の挨拶後に、毎朝学校まで付き添って行かれる保護者さんより、「白坂から東門までを通る際に、いつも子どもたちが広がっていることにイライラしながらすれ違う方がおられる」とのことです。時間のある時は、登校に付き添って様子を見ようと思います。そしてもう一件、最近、子どもを送迎している車がとても多いことと、運転も車優先のような運転の仕方なので、とても危いと感じているということ朝付き添いされている何人かの保護者の方からも聞きました。この2件については、学校とPTA執行部の方に報告していただいています。

◆登校見守り 山手中学校正門 (7月3日)

朝の登校見守り及び、生徒会の生徒と先生方も一緒に挨拶運動を行いました。皆さん元気に挨拶してくれて、気持ちの良い朝でした。

◆登校見守り 開森橋、ライト坂 (7月11日)

雨の日でしたので、開森橋、ライト坂、それぞれの見守りと挨拶運動をしました。小学生は一部の児童を除いて比較的スムーズに登校出来ていました。中学生は開森橋渡ってから、西向きの車両通行止めの道でかなり広がっています。一般の方がいる時などは端に寄るなどしていますので、自分たちで臨機応変に迷惑のかからないように判断、行動してもらえると嬉しいです。

◆登校見守り 双葉屋～東門付近 (7月11日)

本日、雨のため朝の登校見守りを実施しました。今朝は普段よりも交通量も少なく、子どもたちも団子になることもなく流れるように双葉屋さん前を通過していきました。今朝は珍しくハラハラ、ドキドキ、イライラすることなく心穏やかに見守りしました。

◆夜パトロール 芦屋川駅→月若公園→芦屋川トンネル→大正橋→芦屋川駅 (7月11日)

月若公園の下、芦屋川トンネルにある斜行エレベーター(階段を使えない方)に初めて乗りました。ガラス張りで階段から中は丸見えです。動きは歩くよりゆっくり、西側と東側と両方乗りました。地下通路も防犯モニターがたくさんついていて、全部の画面が外の入り口付近に映し出されているので、安全だと思いました。エレベーター下に、両側とも、かなり水が溜まっているのが気になりました。

◆登校見守り 開森橋 (7月12日)

雨の日でしたので、朝の登校見守り及び、開森橋での列の整理をしました。特に混乱もな

く、スムーズに登校できていました。

◆登校見守り 白坂～双葉屋前交差点 (7月12日)

今朝も昨日に続き雨のため、朝の見守りを行いました。雨のため、やはり普段より車の量が多かったです。また、やはり双葉屋から南の時間規制の道を通ってくる車があり、子どもたちの通るのを待つでもなく、傘をさす子どもたちの横をスレスレで通っていききました。台数は本当に少なくなりましたが…。また、やはり白坂になると子どもたちが道いっぱい広がっていて、声をかけても聞こえてないようで、大人が坂の途中で旗を使って誘導して、やっと道を開ける状況でした。

◆登校見守り 双葉屋～東門付近 (7月16日)

本日は予定されていた朝の登校見守りを実施しました。今朝は特に問題視するようなことは起こらず、子どもたちの登校を見守る事ができました。

◆登校見守り 開森橋、滴翠美術館前、ライト坂 (7月16日)

未明の雨が上がり、大変蒸し暑い朝でした。元気な児童が多い中、暑さで疲れ気味の児童も見受けられました。開森橋歩道橋では、山手小学生が広がり気味であるので、黄色いエリア側を歩くように声掛けし、中学生との往来をスムーズに促しました。ライト坂信号前では、友だちを待たせていることを気にしている生徒が信号無視したので注意しました。開森橋歩道橋西側道路では、車が停車線から前方にはみ出して停車したため、他の往来の車のじゃまとなり多少込み合っていました。信号待ちの子どもたちの安全を危惧しました。滴翠前、ライト坂ともに特に特筆すべき点がないため、開森橋と合わせて報告しました。委員の立ち方、配置、時間等、改めて話す機会があっても良いかと思えます。

◆下校見守り 開森橋 (7月19日)

1学期終業式の下校見守りを行いました。熱中症警戒アラートも出ていてとても暑い時間帯の下校だったので、真っ赤な顔をしている児童を多く見かけました。開森橋では、広がって橋をふさいでしまうこともあり、左側に寄るように声かけをしました。開森橋(東側)から南に下る横断歩道を児童が渡り始めたタイミングで、バスが左折で横断歩道に入ってきたようになり、ヒヤッとする場面がありました。見守り中、挨拶をすると「さようなら」と挨拶をしてくれたり、ペコリと頭を下げてくれる児童も多くいました。

◆下校見守り 双葉屋～東門 (7月19日)

本日は1学期の終業式で、よく晴れていて気温も高かったです。計画的に持ち帰っていたのか、大荷物の子はほとんどいませんでした。山手小学校東門周辺の交通規制の時間外だったため、通過車両が数台ありました。よそ見をしていて、近づいて来ている車両に気づいていない子がいたため、注意喚起の声掛けをしました。楽しい夏休みを過ごして、元気に新学期を迎えてほしいと思いました。

◆夜パトロール ラポルテ→山手幹線東へ→宮川→イカリスーパー前→ローズハイツ前→ラポルテ (7月25日)

夜になり、少し涼しい風が吹いていたので助かりました。JR 芦屋駅北側は通勤帰りの人が大勢いましたが、子どもの姿は見られなかったです。自転車の無点灯もなく安全でした。

岩園班



◆登校見守り 岩園小学校南門・岩園幼稚園 (7月2日)

岩園小学校登校見守りと挨拶運動を実施しました。岩園公園北側の岩園教会が工事のため、大きな工事車両が通学路のグリーンベルトを完全にふさいでおり、児童が車道に出ないといけない状況になり、危険な状態となりました。

◆下校見守り 岩園小学校周辺・教会前・岩園理容前・いかりスーパー前交差点 (7月2日)

校外集会前の正門で挨拶運動をしました。その後、学校周辺を回って各場所で見守りをしました。教会前では工事車両が停まっていたのですが、子どもたちは自分たちで考えて、東側のグリーンベルトに移動していました。保護者もいたので、何事もなく落ち着いた下校でした。岩園小学校南門の階段を上った家の側溝について、グレーチングが中途半端な状態で、先日、子どもが側溝に落ちました。先の方も尖っていたため、危険と思い市役所に連絡しました。7月14日に、尖っていたコンクリートが削られていたのを確認しました。

◆登校見守り 岩園小学校正門/南門→岩園幼稚園前、いかりスーパー前交差点 (7月10日)

8時10分頃に児童の姿を家の中から眺めつつ学校へ。8時15分頃を過ぎるとさすがに子どもの姿もなく、阪急電車高架下で「もう遅れてくる子はいないですね?」と話をしつつ、岩園公園→教会→南門へ向かいました。教会は仮囲い、その近くの新築工事中の個人宅ともに工事車両はありませんでした。愛護委員さんからの報告で、岩園公園→教会前→南門のルートで左側ではなく右側を通る登校班があり、左側を促すも右側を歩き続けたとのことでした。グリーンベルトは道路両側にあり、指導が難しいところか?阿保親王塚西側から岩園理容までの歩道は幅が狭いこともあり、歩道から車道に下りて歩く児童が学年に関係なく散見され、注意喚起しました。岩園幼稚園にて挨拶運動の実施、芦屋市マナー条例の巡視員さんがゴミ拾いされていました。路駐の抑止効果があったのかもしれませんが。いかりスーパー前交差点では、登校時間が変更されてから、短い時間に児童が集中するのでとても混雑していました。通勤通学の自転車が児童を避けるために、交差点で車道に出て走っていくのが危ないと思ったので、児童に対して歩道いっぱいには広がらないように注意しました。

◆登校見守り 岩園小学校通学路 (7月16日)

岩園小学校登校見守りを実施しました。岩園小学校南門では広がってしまう場面もありましたが、先週、6年生の先生が通学路で登校指導をして下さったこともあり、概ねスムーズに登校できていました。その後、挨拶運動を実施し、元気いっぱいの児童の姿に、暑さにも負けず頑張る姿を見ることができました。通学路点検を実施。グリーンベルトの側道に、所々、グレーチング(ふた)が無く、危ない箇所を確認しました。

◆下校見守り 岩園公園ゴミ拾い、いかりスーパー前横断歩道下、岩園小学校南門グリーンベルト周辺 (7月16日)

岩園公園のゴミ拾いでは、周辺の工事関係者がベンチで休憩していました。タバコの吸殻は2本ありましたが、お菓子のゴミも少なかったです。いかりスーパー前の横断歩道では、いかりスーパーに上がって行く子どもたちが数人いました。郵便局側に渡ってからビックビ

ーンズの方を歩いて帰る子どもたちが前回よりも多くみられました。岩園小学校南門側のグリーンベルトでは、手荷物を持っている子どもたちが多かったです。子どもたちの進行方向右手に工事車両が止まり、グリーンベルトをふさいでいました。対向車が来ていることが分かっているのに工事車両から突然飛び出たりする低学年の子がいました。その子どもたちには注意をしました。道いっぱい広がって歩く子どもたちが多かったです。運転手は気にかけて減速してくれていましたが、子どもたちはすぐに避ける様子もないので何度も声かけしました。

◆岩園公園清掃・下校見守り 岩園公園清掃→岩園理容前、いかりスーパー前、岩園公園北、岩園小学校南門 (7月18日)

12時30分に一斉下校の日でした。前日の下校時、水道橋にて習い事教室の宣伝で4、5人の女性たちが、飴の入ったチラシと風船を配っていて、そのゴミが所々落ちていました。岩園公園では時計が止まっていて、道路公園管理課へ連絡して直してもらえるようお願いしました。壊れた傘が捨てられていました。ベンチで煙草を吸う男性がいました。ほとんどの子どもたちが大量の荷物を持ち帰っていたので、道の真ん中でひと休みする子、重くて袋の持ち手がちぎれそうな子が多数見受けられました。友達の手荷物と一緒に持ってあげている子もいました。帰りの会などで、持ち帰る荷物などの再確認をしていただけるとありがたいなと思いました。岩園理容前では赤信号や斜めに渡ろうとする子が多かったので止めて声かけしました。

◆登校見守り 岩園小学校通学路 (7月19日)

今日で一学期も終わり、何もなくて通学の見守りができて、ほっとします。子どもたちもいっぴくなく、嬉しそうに見えました。

◆打出天神社夏祭りパトロール 打出天神社～打出公園～打出教育文化センター周辺地域 (7月25日)

この日は打出天神社の夏祭りの2日目でした。まず、境内、そして周辺のパトロールをしました。時間がたつにつれて人もどんどん多くなっていったのですが、今年の人出は、私の知る限りではダントツに多かったです。公園がリニューアルされたこともあり、皆、広々としたところでゆっくりしたり、うちぶんの中で屋台の食べ物を食べたり、涼んだりしていました。熱中症予防にとっても良いなと思いました。本センター2Fへ向かう階段にポテトが落ちていました。せっかくきれいな建物ができたのですから、皆で決まりを守って大切にしてほしいと思います。境内の方は19時から例年通り宮川班の方々の見守りがありました。時間内にバトンタッチができた感じでよかったですと思いました。

朝日ヶ丘班



◆挨拶運動と通学路パトロール 朝日ヶ丘小学校 (7月1日)

今日は雨が降り湿度も高く、心なしか元気がなさそうに見える子どもたちがいましたが、多くの子どもたちが挨拶をしてくれました。靴下が濡れて泣いている子、忘れ物をして泣いている子も先生や愛護委員のフォローで学校へ向かいました。その後は甲南高校から霊園前

を下って小学校前までパトロールをしました。犬のフンが3か所放置されていましたが、それ以外は特に問題なくパトロールを終えました。

◆登校見守り 朝日ヶ丘小学校 (7月2日)

今日は朝から小雨が降り続く天気、中には傘をささずに登校する子どもたちもいました。通学路に、登校時間帯が車両通行止めになっている区間があるのですが、1台の車が知らずに走行しており、危険だと感じました。その他は歩道よりはみ出ることもなく、安全に登校できました。

◆登校見守り 朝日ヶ丘小学校 (7月5日)

梅雨はいつの間にか去ったのか蒸し暑い朝で、熱中症アラートも出ていて東山から登って来た子どもたちは暑さで顔を真っ赤にしていました。兄弟喧嘩をして泣きながら上がってきた子もいましたが愛護委員のメンバーが手を繋いで歩き、校門ではもう笑顔になっていました。今日も通行禁止の時間帯に数台車が通過していました。

◆挨拶運動 あいさいこども園～朝日ヶ丘小学校周辺 (7月12日)

雨のため傘をさしているの子どもたちはうつむきながら登校する子が多かったです。傘で前が見えにくいのか、信号が変わっているのに気づかない子たちが多く渡りかける子が多く声かけを注意しました。雨だと足取りが重いのか登校に時間がかかっている班もありましたが8時20分までには全ての班が登校を終えていました。その後、遅れて来る子に声を掛けて誘導しました。歩道に犬のフンが近頃とても多く、飼い主さんのマナーをもう一度見直して貰いたいと思いました。

◆挨拶運動と公園清掃 朝日ヶ丘小学校、朝日ヶ丘公園 (7月19日)

一学期最後の登校でした。子どもたちもうきうきしているのかいつもより足取りも軽く、全ての班が登校を終えるまでの時間も早いように感じました。正門が閉じた後に、低学年の子が遅れて登校してきたので、愛護と一緒に学校まで向かいました。その後は朝日ヶ丘公園の清掃を行いました。朝日ヶ丘公園の市民プールが7月から始まっており、ゴミが多く散乱していました。また、水風船で遊んだ後のゴミも多く落ちていました。

◆夜パトロール セントマリア病院前→朝日ヶ丘公園→東山町→東山公園 (7月24日)

夜になっても湿度が高く、蒸し暑い日でした。ライトアップされているとのことで東山公園に向かいました。途中、朝日ヶ丘公園前の住宅が解体されるとのことだったので様子を見に行きました。周囲の家も含めて解体するので大がかりな工事が始まりそうです。秋からの登校への影響が気になります。東山公園のライトアップはうっすらぼんやりだったので怖くて外から眺めるだけになりました。東山町も大きな家が空き家になって荒れているのが何件もあり、物騒だし怖いねと通りました。朝日ヶ丘、東山、ともに町が小さくなって、子どもが減ってさびしく感じられました。

◆芦屋水練学校パトロール 市民プール前バス停 (7月25日)

今日は芦屋水練学校のパトロールです。バスの中では、子どもだから何をしてもいいというのではなく、一般客と乗るのなら、マナー、ルール、思いやりの心を持ってほしいと思います。また、子どもたちもぎゅうぎゅうで大変ですが、水練学校で体力つけて頑張してほしいです。

◆芦屋水練学校パトロール 市民プール前バス停 (7月26日)

芦屋水練学校3日目、今年から臨時バスが出ないということで、子どもたちは一般の人た

ちと乗ってきます。市民プール前のバス停を降りてからは、コーチが誘導していました。

◆夜パトロール セントマリア→第二マンション芦苑→朝日ヶ丘広場→朝日ヶ丘南緑地 (7月30日)

第二マンション芦苑が取壊しされているのを見に行きました。水練学校の終わる時間にトラックの出入りがなければ良いなと思いました。朝日ヶ丘広場はゴミもなく、きれいでした。朝日ヶ丘南緑地にはたばこの吸い殻が5つほど落ちていました。



潮見班

◆挨拶運動 潮見中学校、潮見幼稚園 (7月2日)

潮見小学校の登校を見守りながら、潮見中学校に向かいました。ポツポツと雨が降っていたせいか、小学校前の路上駐車を5台見かけました。中学校挨拶では、元気に挨拶してくれる生徒とそのまま通り過ぎていく生徒が半々でした。8時20分の予鈴と共に駆け込む生徒が20名程いました。その後、潮見幼稚園前で挨拶をしました。現在、園児数は一時帰国中の子を含むと21名とのことです。7月22日から8月の第3週まで床の張り替え工事が行われ、その期間はホールと園庭を使い、子どもたちが安全に過ごせるように対策をするとのことでした。

◆登校見守り 潮見小学校鯉門前～潮見中学校～緑保育所 (7月10日)

児童会の挨拶運動の日だった事もあり、挨拶を返してくれる子が少し増えた気がしました。児童会の子たちが終始元気で、明るい気持ちにさせてくれて感謝でいっぱいです。緑町の登校班では、低学年が揃えば出発するシステムだそうです。班長は担当曜日を決めてやっているとの事です。登校班登校もあとわずかですが、たまたま落ち着いた団で、学校へも近いという条件ではあると思いますが、なんとなく同じ時間に登校し、それぞれが見守り登校できるのではないかな？と感じました。若葉町では、住宅を抜けると、すぐ歩道橋なのですが、3.4年生くらいの児童が歩道橋の下で集まり、虫とりを楽しんでいました。映画撮影のために、若葉町周辺で登校前から機材などが準備されていました。涼風町の登校班は、班長さんが他の班の子も気にかけて登校していて、上級生が下級生をしっかりと見守っている様子でした。車での送迎は正門前で並んでいました。今回は緑保育所でも挨拶しました。水温が高すぎて水泳の授業がなくなると聞いてびっくりしました。

◆下校見守り ①涼風方面 ②若葉→緑、潮見方面 (7月17日)

①給食なしの12時25分下校日でした。全学年一斉下校なので通学路は賑やかで特に危ない様子も無かったです。あゆみ橋前の横断歩道で横断旗を使っての見守りもありました。帽子を被っていない子もいて声をかけたら忘れたとのこと。熱中症が心配です。②保護者のお迎えも多く、児童たちも昼食前ということもあってか立ち止まって遊ぶ子もあまり見かけませんでした。ゆったりと見守ることができる下校でした。

◆夜間パトロール マルハチ前→総合公園バーベキュー広場→潮芦屋緑地東駐車場→交流センター→マルハチ (7月30日)

7月27日(土)に開催された芦屋サマーカーニバル後の様子をパトロールしました。立て

看板が残っていたので市に知らせると、後日、なくなっていました。潮芦屋ビーチでは浴衣姿の高校生が20時の夜間閉鎖のアナウンスで出てきていました。他には特に子どもや人に会わず、静かなパトロールを終えました。

打出浜班



◆登校見守り 打出浜小学校、打出浜小学校北側陸橋下（北側）、打出浜小学校北東側陸橋下（南側）小学校通学路南宮町通学路～精道中学校～南宮公園（7月1日）

7時50分くらいまで、子どもの登校はほぼありませんでした。北側陸橋下では、雨のためかいつもより自転車が少なかったのですが、傘をさしているため見えにくいのか、何度か子どもたちに歩道（自転車通路ではない）を歩くよう伝えました。通学路でも傘をさす子どもで歩道がいっぱいになり、中学生たちが車道を歩く様子が見られました。また、ファミリー芦屋ガーデンスクエア南側の横断歩道では、小学生はきちんと止まって安全確認ができていましたが、南からくる中学生が飛び出してしまい、車にぶつかりそうになりました。中学生のマナーについて、少し注意が必要かなとも思います。

◆登校見守り・挨拶運動 精道中学校～南宮公園（7月1日）

今までで一番困った日でした。自動車の逆走、ウインカーの左右間違い、一方通行の逆走、通行規制を守らない車。中学生がおしゃべりに夢中でひかれそうになり、愛護委員が「危ない！」という、振り返って「ごめんなさい」と。精道中学校前の挨拶運動が終わるころ、校門前に数名の学生さんたちがおられたのでお声がけしてみると、先生と大学の学生さんで、授業の一環で精道中学校の校長先生を訪れるとのことでした。その後、南宮公園へ行き、たばこの吸い殻、お菓子のゴミ等を拾いました。

◆下校見守り 精道中学校北門→大東公園→打出浜小学校→南宮浜公園 →精道中学校（7月4日）

天気も良く、すごく暑かったです。大東公園の入り口に公園で遊んでいる子どもたちが団体で自転車を止めていたので「他の人の迷惑になるので横にのけてね」と伝えたら、すぐに動いてくれました。小学校では藤棚に熱中症計を設置されていました。南宮浜公園では電話ボックスが故障中でした（市は把握済みです）。精道中学校では熱中症計を部活が始まる前に出すとのことでしたので、既に28.5℃になっていました。

◆下校見守り 打出浜小学校から南宮町・春日町の通学路大東町江尻川緑道と東側の通学路（7月19日）

小学校の終業式、とても暑く、いつもより荷物が多い下校風景でした。暑い中、休み休み歩く児童もいましたが、愛護委員の声掛けにがんばろうと歩いてくれる子どもが多く、中には「ご苦労様です！」と労いの言葉をかけてくれる高学年児童もいました。集団でおしゃべりしながら歩いている子たちも十字路では立ち止まって左右確認を行っていました。車も子どもたちのために止まって「お先にどうぞ」と合図してくれる場面もありました。春日町まで帰る子どもは本当に疲れきっていて、水筒のお茶もなかったため、春日公園により水分補給を

行いました。結局学校を出てから45分かかって自宅にたどりつきました。小学校の熱中症計では31の危険レベルになっていると聞きました。中学校では、外での部活動は行われていませんでした。

◆打出天神社祭りパトロール 打出天神社→打出教育文化センター→お地蔵さんが沢山ある所→国道2号線を一周 (7月25日)

天神社祭りということにぎわっていました。トイレは打出教育文化センターが貸してくださっているとので見回りに行くと、そこにもお祭りに参加している方々が休憩していました。おさる公園にも遊んだり休んだりしている人がいました。防災倉庫奥の低い木が暗くて少し危ないように感じました。法被(はっぴ)を着ただんじりの皆さんが自転車を揃えてくれていたりしました。初めて天神祭りを見ましたが、楽しかったです。



浜風班

◆登校見守り・挨拶運動 浜風小学校→新浜公園→東浜公園 (6月13日)

少し汗ばむ陽気でしたが、児童たちは元気に登校してきました。私自身は久しぶりの朝の挨拶だったのですが、驚いたのは児童の方から声を出して挨拶をしてくれるのが多かったことです。集団でなく個々に登校してくる子や、南側からくる児童が多くなっていることも驚きでした。8時30分を過ぎても登校してくる子もいたので、学校周辺をゆっくり見守りながら歩いてみました。ゴミもなく、危険なこともなかったです。児童たちに元気をもらいました。

◆挨拶運動とパトロール 潮見中学校→中央公園周辺 (7月2日)

今日は雨上がりで蒸し暑い中の挨拶運動でした。子どもたちは涼しげな制服が多かったです。8時ごろはまだ少し雨が降ったりやんだりしましたが、傘をさしている子はいなかったのので、顔を見て挨拶することができました。校門に立ってくださっていた先生方に挨拶をした後、歩いて中央公園の方までパトロールをしました。この頃には雨もあがり、少し空が明るくなり、とても蒸し暑かったです。中央公園内のトイレの前に、トイレの改装のためなのか事務所のような小屋がありました。中央公園の草刈りをしているトラックもありました。公園内には少しゴミが落ちていました。子どもの靴と野球のスパイクのような忘れ物もあり気になりました。パトロール中、カラスが多くて少し怖かったです。

◆挨拶運動 浜風小学校～ツルハ前～ダイエー前～新浜公園 (7月9日)

梅雨の中休みで朝から気温も高く、立っただけでじんわり汗が出てくるほど湿度の高い朝でした。西門、東門に分かれて挨拶運動をしました。暑さのせいか、いつもより覇気がないように感じましたが、だいたいの子は挨拶を返してくれました。挨拶の後は、ツルハ前を通りダイエー方向にパトロールしました。まだお店も開いていない時間帯なので人通りも少なかったです。新浜公園に黒いキャップの忘れ物があり、分かりやすいように誰かが植木の上に置いてくれていました。

◆下校見守り 新浜公園→浜風小学校周辺→西門、東門 (7月9日)

新浜公園内や学校周辺は、いつもよりゴミは少なかったです。タバコの吸い殻が目立ち

ました。小学校内にもお菓子のゴミが落ちていたので校長先生に伝えました。作成していた安全マップが出来上がったので、校長先生に報告して所定の位置に貼りました。下校挨拶では、汗だくになって帰る子どもたちがとても目立ちました。高学年の中には「プールがあったので気持ち良かった」と話してくれる子どももいましたが、暑さでうなずくだけの子どももいました。暑い日が続くので熱中症には十分に注意しないといけないと思いました。

◆挨拶運動とパトロール 浜風小学校→新浜町 (7月11日)

気温は高くありませんが、ジメジメとした小雨の降る梅雨らしい朝でした。挨拶運動は元気に挨拶してくれる子や、そうでない子、相変わらずでした。雨が降っていましたが傘をささずに登校している子もいました。挨拶運動のあと、新浜町をパトロールしました。雨が降っているためか、歩いている人はおらず、自転車も少なかったです。途中で緊急車両が通りましたが、事故などではありませんでした。

◆下校見守り 新浜公園→小学校外周→(西門→高浜町)(東門→浜風町) (7月19日)

この日は終業式でした。とても暑く、熱中症警戒アラートも発令されていました。松韻の街の入り口の松にミルクのゴミが10個以上落ちていました。前にも同じ事があり、同じ子がしているのかなと気になりました。新浜公園では7月4日に芦屋市LINEで報告した傷つけられた木の机を確認しました。報告後、木目調テープで一度は覆われていましたが、完全に剥がれて傷が露わになっていました。昨年も同様の事があり、公共の物を傷つける行為が繰り返されている事に悲しくなりました。近くの排水溝には煙草の吸い殻が何本も落とされていました。下校見守りでは、重い荷物を抱えている子もいて、気をつけて帰るように呼びかけました。子どもたちに「夏休み楽しんでね」と声をかけると元気に返事をしてくれました。赤白帽子を落としてしまった子がいたので、後で職員室に届けました。

引き続き「日頃から地震への備え」を

芦屋市では、令和6年7月に「防災情報マップ」を全戸配布しました。

土砂災害・津波防災情報マップ(2024年(令和6年)7月発行)

高潮防災情報マップ(想定最大規模)(2024年(令和6年)7月発行)

洪水防災情報マップ(想定最大規模降雨)(2024年(令和6年)7月発行)

2024年(令和6年)7月に防災情報マップを全戸配布した際に、「保存版 わが家の防災マップ」という防災情報をまとめたものも一緒に配布しています。災害に備えていただくための情報をまとめているので、是非、ご家庭での防災対策の参考にしてください。



気がついたことがあったら、ご連絡をお願いします

- | | |
|--------------------------------------|--|
| ◇ 県道の不具合は | ●西宮土木事務所 0798-39-6124
西宮市櫛塚町 2-28 |
| ◇ 国道の不具合は | ●国土交通省近畿地方整備局
兵庫国道事務所 |
| ① 国道 2 号線の不具合は | ・神戸維持出張所 078-411-5132
神戸市東灘区本山南町 4-1-18 |
| ② 国道 43 号線の不具合は | ・西宮維持出張所 0798-35-6470
西宮市甲子園春風町 5-29 |
| ◇ 国道 43 号線より南の河川の不具合は
(芦屋川、宮川、湾岸) | ●尼崎港管理事務所 06-6412-1361
尼崎市道意町 7-21 |
| ◇ 道路・公園に関する件 | 道路公園管理センター 80-8250 |
| ◇ 街路樹、公益灯に関する件 | 街路樹管理センター 38-2725 |
| ◇ 芦屋川河川敷の草関係 | 下水道課 (県に取次ぎ) 38-2064 |
- 芦屋市に関する事項 (道路・公園・街路樹など) でしたら、芦屋市の LINE による通報ができます。芦屋市が管理する道路と公園の不具合について情報提供できます。

下記の QRコードを読み取ってラインにお友達登録できます。



@ashiyashi5401

通報する内容について、画像には、人の顔、家の表札、車のナンバープレートなどが映らないように、文章にも住所・氏名・電話番号等の個人情報を記載しないように、ご注意ください (芦屋市市民参画・協働推進課ホームページより)

愛護活動の報告の投稿は下記のメールアドレスへお願いします

<E-mail> aigo_c@city.ashiya.lg.jp

☆ 9月の行事 ☆

出典：兵庫県

【秋の交通安全週間】 9/21～9/30 までの 10 日間

- ① 反射材用品等の着用推進や安全な横断方法の実践等による歩行者の交通事故防止
※夜間に自転車を運転するときは、反射板またはテールライトが必要です
- ② 自転車・特定小型原動機付自転車利用時のヘルメット着用と交通ルール遵守の徹底
※点灯奨励時間 秋・冬は午後4時です
※特定小型原動機付自転車の事故が増えています。
ヘルメットは努力義務ですが、安全のために着用しましょう。
- ③ 夕暮れ時以降の早めのライト点灯やハイビームの活用促進と飲酒運転等の根絶

【健康増進普及月間】 9/1～9/30

出典：政府広報オンライン

【防災の日】 9/1

【救急の日及び救急医療週間】 9/9 及び 9/4～9/10

- ①救急車を呼ぶ時には 119番に電話をする
- ・火事ですか、救急ですか？ と聞かれたら 救急と伝える
 - ・住所はどこですか？ と聞かれたら 芦屋市〇〇〇町〇〇〇
 - ・どうしましたか？ と聞かれたら 具合の悪い方の症状を伝えます
 - ・おいくつですか？ と聞かれたら 年齢を答える
 - ・あなたの名前と連絡先は？ と聞かれたら 通報した人の名前と連絡先を答える

外出先で119番をする時は 住所が大事です（芦屋市消防署より）
近くのお店の方、駅の方、近くの方に聞く、目印になるコンビニの名前を言う等
して、来てほしい住所がわかると、救急車が行きます

救急車を呼ぶが迷った時は（電話相談）

緊急安心センターこうべ（24時間対応） #7119 または 078-331-7119

【自殺予防週間】 9/10～9/16

世界自殺予防デー 9月10日

厚生労働省 「まもろうよ、こころ」

24時間子どもSOSダイヤル 電話 0120-0-78310(なやみいおう)

(フリーダイヤルです)

長期継続中

- ① 熱中症予防強化キャンペーン（4/1～9/30）
- ② 夏の省エネキャンペーン（6/1～9/30）
- ③ 防災週間（8/30～9/5）

※出典：兵庫県 <https://web.pref.hyogo.lg.jp>

政府広報オンライン <https://www.gov-online.go.jp>

令和6年度 芦屋市立青少年愛護センター 行事予定

★会長出席
◆所長出席

令和6年(2024年) 8月

<8月の行事予定>

日	愛護センター・愛護委員会関連	関係団体・備考	精道班	宮川班	山手班	岩園班	朝日ヶ丘班	潮見班	打出浜班	浜風班
1 木						パトロール			パトロール	班集会
2 金			班集会				水練見守り			
3 土				夜パト				夏祭りパト		
4 日										
5 月				班集会						
6 火						班集会				
7 水					夜パト		班集会 水練見守り	班集会		
8 木									班集会	
9 金										
10 土										
11 日										
12 月										
13 火										
14 水										
15 木										
16 金										
17 土										
18 日				呉川盆踊りパト					春日盆踊りパト	
19 月				呉川盆踊りパト						
20 火						パトロール				
21 水									夜パト	
22 木					夜パト		夜パト			
23 金										
24 土									夜パト	
25 日										
26 月										
27 火						夜パト		しおさい挨拶		
28 水	小・中学校始業式		登校見守り 愛護委員紹介	登校見守り	登校見守り		挨拶運動 やまのこ学級パト	登校見守り	登校見守り	浜小挨拶 下校見守り
29 木			登校見守り				校外児童会	校外児童会		浜小挨拶
30 金							パトロール	夜パト		
31 土										

令和6年度 芦屋市立青少年愛護センター 行事予定

★会長出席
◆所長出席

令和 6年(2024年) 9月

<9月の行事予定>

日	曜日	愛護センター・愛護委員会関連	関係団体・備考	精道班	宮川班	山手班	岩園班	朝日ヶ丘班	潮見班	打出浜班	浜風班
1	日										
2	月	幼稚園始業式			下校見守り	班集會	班集會			下校見守り	
3	火										
4	水					登校見守り		夜パト	班集會 潮中挨拶		潮中挨拶 班集會
5	木										
6	金			班集會				パトロール			
7	土				夜パト						
8	日										
9	月				班集會						
10	火										
11	水										
12	木							班集會		班集會	
13	金										
14	土										
15	日										
16	月	敬老の日									
17	火										
18	水										
19	木	3市合同パトロール									
20	金										
21	土										
22	日	秋分の日									
23	月	振替休日									
24	火										
25	水										
26	木										
27	金										
28	土										
29	日										
30	月	役員会									